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Ofertas válidas para os Supermercados COTRISA 
de Santo Ângelo e Entre-Ijuís,

de 23/8 até 26/8/2017. Fotos meramente 
ilustrativas. Salvo erros de impressão. 

Encomendas pelos fones:
3312-4159 e 3312-2369

TEMOS CONVÊNIO COM:
- Sindicato dos Professores Municipais

-Sindicato dos Municipários
- Aceitamos Cartão Sintriasa (CONVEYNET)

VENHA CONFERIR NOSSAS OFERTAS!

VINHO BELTRAME 1.9L

R$ 13,75

LEITE LONGA VIDA
CCGL 1L

R$ 2,69

PEPINO
INCOTRIL

300G

R$ 4,68

LAVA ROUPAS 
TIXAN YPÊ 1KG

R$ 6,39

AMACIANTE 
DE ROUPAS 
GIRANDO 
SOL 2L

R$ 4,19

BOMBOM AMOR 
CARIOCA 300G

R$ 5,99

LEITTE LONGA VIDA
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Editorial
 

Cidadania, cultu-
ra e inclusão são os 
temas em destaque 
na edição de hoje. 
As ações sociais que 
são realizadas com a 
união de entidades 
públicas e privadas 
pautaram o início da 
semana. Uma delas 
foi o plantio de mudas 
de erva mate e arau-
cárias realizado na 
Aldeia Yancâ Ju. Con-
fi ra como foi cons-
truída esta atitude e 
a concretização do 
plantio que ocorreu 
na segunda-feira. 

No próximo sába-
do na Praça Pinheiro 
Machado será reali-
zado um evento lide-
rado pela Coca Cola 
Fensa e também o 
recolhimento de lixo 
eletrônico, ação que já 
se tornou tradicional 
em Santo Ângelo com 
a colaboração volun-
tária de muitas mãos. 

Outro destaque 
publicado hoje, está 
na área comercial e de 
prestação de serviço. 
Será inaugurada em 
Santo Ângelo a pri-
meira unidade con-
ceito da Lojas Becker, 
um dia histórico para 
a empresa que será 
realizado em Santo 
Ângelo.  

Além disso, des-
tacamos o empreen-
dedorismo de uma 
construtora que uti-
liza formas pré-mol-
dadas para realizar as 
paredes dos aparta-
mentos, um sistema 
construtivo, no míni-
mo curioso que vale a 
pena conferir na ma-
téria. 

Uma boa leitura e 
ótima semana!

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

22/8/2017 - 14h
1° Prêmio -  6.410
2° Prêmio -  4.736
3° Prêmio -  8.017
4° Prêmio -  0.659
5° Prêmio -  0.232
6° Prêmio -  0.054

22/8/2017 - 18h
1° Prêmio -  5.537
2° Prêmio -  4.661
3° Prêmio -  5.956
4° Prêmio -  9.438
5° Prêmio -  4.601
6° Prêmio -  0.193
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NotasNotas Retrato cotidiano

Nova
21/8 a 28/8

CONVITE PARA MISSA
1º ANO DE FALECIMENTO
“A saudade eterniza 
a presença de quem 
se foi. Com o tempo 
essa dor se aquieta 

e se transforma 
em silêncio que 

espera pelos braços 
da vida um dia 

REENCONTRAR”
Pe Fábio de Melo

Rotary Club Cruz 
de Lorena convida 
para missa de 1 ano 
de falecimento da 
Companheira

que será celebrada hoje, quarta-feira, dia 23, às 
17h, na Igreja do Carmelo.

Maria Cristina 
Geraldi Basso

O Ministério Público do Trabalho (MPT) em Santo 
Ângelo destinou R$ 10 mil para a 1ª Delegacia da Po-
lícia Civil no Município. O valor decorre de multa por 
descumprimento de termo de ajuste de conduta (TAC), 
que será paga pela Prumo Construtora e Incorporado-
ra Ltda. à Associação de Apoio e Desenvolvimento da 
Polícia Civil (AADPC) de Santo Ângelo. O valor deve 
ser aplicado na aquisição de mobiliário e equipamen-
tos de informática, de acordo com projeto apresentado 
pela Polícia Civil, que deverá prestar contas ao MPT. 
O TAC e a destinação da multa foram acordados pelo 
procurador do Trabalho Roberto Portela Mildner, res-
ponsável pelo inquérito civil contra a empresa.

MPT em Santo Ângelo destina 
R$ 10 mil à Polícia Civil

Prevenção à gravidez
na adolescência

O vereador Rodrigo Trevisan propôs ao Poder 
Executivo o Projeto de Lei que institui a Semana de 
Orientação e Prevenção da Gravidez na Adolescência. 
O mesmo foi aprovado de forma unânime na sessão 
do Legislativo na última segunda-feira, dia 21. Já o 
prefeito Jacques Barbosa, no uso das suas atribuições 
conferidas pela Lei Orgânica do Município, sancionou 
o Projeto de Lei após a aprovação do Poder Legislativo.

Encontro de Estudos
de Cultura

Começa nesta quarta-feira, dia 23, a 3ª edição do 
EMiCult – Encontro Missioneiro de Estudos Inter-
disciplinares em Cultura. A temática deste ano ques-
tiona “Onde está o nosso Patrimônio Cultural?”. As 
atividades acontecem nos dias 23 e 24 de agosto, com 
palestras, debates, lançamento de livros e mostra de 
trabalhos, no campus da URI Santo Ângelo. 

Lei de Diretrizes 
Orçamentárias para 2018
Secretários municipais e diretores de departa-

mentos estiveram reunidos com o prefeito em exer-
cício Bruno Hesse na manhã da terça-feira, 22, para 
as discussões fi nais da elaboração da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias 2018 (LDO) cujo prazo para protoco-
lo na Câmara de Vereadores encerra-se dia 30 deste 
mês. Também esteve em pauta a dotação orçamen-
tária para o restante deste ano que, segundo o secre-
tário da Fazenda Luis Voese, precisa se adequar à 
receita para manter o equilíbrio nas contas públicas.

O ligustro (Ligustrum lucidum) 
é uma árvore originária da China, 
muito usada na arborização urbana 
em Santo Ângelo e pouco apreciada 
pela população. Uma destas árvo-
res na Av. Salgado Filho próximo à 
rótula da Av. Getúlio Vargas, pare-
ce ser mais indesejada ainda. Uma 
placa afi rma que a árvore está po-
dre e prestes a cair. O aviso chama 
a atenção de quem passa no passeio 
público. 

O ligustro tem fama de produ-
zir excesso de frutos e causar aler-
gia, além disso, é considerada uma 
planta invasora. É uma das espécies 
ornamentais mais difundidas no sul 
do Brasil, sendo amplamente utili-
zada na arborização urbana nas dé-

cadas de 60 e 70. 
Esta espécie se desenvolve tan-

to em pleno sol, quanto na sobra e 
produz grande quantidade de se-
mentes, por projetar muita sobra, 
este tipo de árvore acaba inibindo 
o crescimento de outras espécies e 
ocorre a perda de biodiversidade 
local. 

Conforme informações divulga-
das pela administração municipal 
no ano de 2014 existem mais de 105 
mil árvores na área urbana de San-
to Ângelo. Desse total, 75 % são da 
espécie Ligustro e estão localizadas 
em praças e nas principais vias do 
município, como nas avenidas Ve-
nâncio Aires, Getúlio Vargas, Salga-
do Filho e Brasil. 

Cuidado com o  
“ligustro podre”

Marcos Demeneghi

Cheia
29/8 a 5/9



323 de agosto de 2017

TIPO DE ELETÔNICOS QUE SERÃO RECOLHIDOS 

• Aparelho de som
• Ar condicionado, Split,  

aquecedores
• Bebedouro
• Cabos e fi os
• Cafeteira, liquidifi cador 

e batedeiras
• Calculadoras;
• Carregadores em Geral
• Celulares e telefones 

no geral
• Centrais telefônicas
• Chuveiro
• CPU

• DVD e vídeo cassete
• Estabilizadores e 

nobreaks
• Faz
• Ferro elétrico
• Freezer
• Geladeira
• Hd
• Impressoras e scanners 
• Lavadora de roupa
• Secadora de roupa e 

centrífuga
• Maquina de escrever
• Maquina de lavar louça

• Microfones
• Modem
• Mouse
• Notebook
• Pen drive
• Placas em geral
• Receptadores
• Roteadores
• Servidores
• Térmicas
• Torneiras
• Unidades de CD, DVD, 

e disquete 

Lixo eletrônico será recolhido 
durante a “Praça da Cidadania”

Cidadania

O Dia “D” de recolhimento de lixo ele-
trônico será realizado no sábado, dia 26, 
na Praça Pinheiro Machado. Entre às 9h e 
17h um ponto de coleta será montado no 
Largo da Catedral, mais precisamente na 
Rua Marques do Herval onde a população 
poderá encaminhar os equipamentos ele-
trônicos que não tem mais utilidade em 
sua casa. 

Só no ano de 2016 foram realizadas 
três coletas deste tipo de lixo e apurado 
um total de 150 toneladas. Em março 
deste ano (2017), foram recolhidas 25 to-
neladas. Existe a  expectativa de redução 
do volume, indicando que há uma dimi-
nuição na produção deste tipo de lixo na 
cidade. 

A campanha de recolhimento de lixo 
eletrônico é realizada com a união de en-
tidades como Secretaria do Meio Ambien-
te, Sindilojas, Fecomércio/RS (Sesc e Se-
nac), Natusomos, Exército Brasileiro, por 
meio do 1º BCom,  URI – Universidade 
Regional Integrada e Coca Cola Fensa.

A PRAÇA DA CIDADANIA 
A Coca-Cola FEMSA Brasil realiza pela 

primeira vez em Santo Ângelo o projeto 
nacional Praça da Cidadania. Será neste 
sábado dia 26, na Praça Pinheiro Macha-
do (em frente à Catedral), das 10 às 16h. 
No local, serão oferecidos diversos servi-
ços gratuitos à comunidade e promovidas 

atividades para adultos, jovens e crianças.
 Realizado em parceria com a Prefeitu-

ra, a ação irá proporcionar aos participan-
tes o acesso a aferição de pressão, aula de 
zumba, corte de cabelo, manicure, massa-
gem relaxante, informações sobre câncer 
de mama – com a distribuição de exames 
de mamografi a –, doenças masculinas e 
DSTs, vacinação, além de orientações ju-
rídicas e sobre violência contra a mulher. 
Já o entretenimento infantil irá contar 
com brinquedos infl áveis e de tabuleiro, 
pintura facial, contação de histórias e di-
versas apresentações no palco do evento. 

 Todo atendimento à população na 
Praça da Cidadania, além de gratuito, é 
realizado de maneira voluntária. Neste 
sentido, o evento reúne diversos profi s-
sionais entre representantes de institui-
ções, empresas parceiras, colaboradores 
da Coca-Cola FEMSA Brasil, familiares e 
amigos.

SOBRE A PRAÇA DA CIDADANIA 
A Praça da Cidadania é um evento so-

cial e itinerante realizado desde 2003 em 
regiões onde a Coca-Cola FEMSA Brasil 
possui unidades de negócios. Seu objetivo 
é desenvolver ações capazes de promover 
melhorias na comunidade, por meio de 
informações sobre consumo responsá-
vel, cuidados com o meio ambiente e vida 
saudável.

Neste sábado quem for a praça contará com serviços gratuitos de saúde, educação e lazer, e prática de atividade física e recolhimento de lixo eletrônico

Marcos Demeneghi
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INFORMATIVO 14ª CRE
Tania Rosana Matos Santiago

Coordenadora Regional da 
Educação - 14ª CRE

E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br

14ª COORDENADORIA REALIZA REUNIÃO 
COM A COMISSÃO PARA ORGANIZAÇÃO

DO SHOW DE BANDAS
Aconteceu no dia 16 de agosto, na 14ª Coordena-

doria Regional de Educação, reunião com a comissão 
responsável pelo 13º Festival de Bandas Marciais e 
responsáveis pelas bandas das escolas estaduais e mu-
nicipais de Santo Ângelo, além dos responsáveis pelas 
bandas marciais dos municípios de Vitória das Missões, 
Entre–Ijuis e São Miguel das Missões. Na oportunidade 
foram analisados e defi nidos o tempo de apresentação 
e a ordem das escolas que vão participar do evento, 
que será realizado no dia 10 de setembro, com início 
às 13h30min, na Rua Marquês do Herval. O Festival de 
Bandas integrará o evento Festival “Cidade das Tortas”, 
no Centro Histórico de Santo Ângelo que estará aconte-
cendo de 06 a 10 de setembro. As Bandas Escolares de-
sempenham uma função fundamental na formação e no 
crescimento social, educacional e artístico dos alunos. 
Ao mesmo tempo que contribui, de forma relevante, na 
formação da sua identidade social respeitando-o como 
membro de uma sociedade no mundo ao qual está inse-
rido. O movimento de todo esse processo, que envolve 
as Bandas Escolares, se dá por conta da persistência, 
amor e dedicação de alunos e professores que lutam por 
essa tradição brasileira. 

MUNICÍPIOS DA 14ª CRE SE CAPACITAM 
PARA GESTÃO DO TRANSPORTE ESCOLAR

Secretarias Municipais de Educação dos 10 mu-
nicípios da região da 14ª Coordenadoria Regional de 
Educação (CRE) que integram o Programa Estadual 
de Apoio ao Transporte Escolar (Peate/RS) participam 
de ofi cina, na sexta-feira (18), no NTE Santo Ângelo, 
em Santo Ângelo, para conhecer e aprender a utilizar 
o novo software criado para a gestão do transporte es-
colar. As ofi cinas estão sendo ministradas pela equipe 
da Secretaria de Estado da Educação (Seduc), formada 
pela coordenadora de Programas Específi cos, Fátima 
Salete Busatto, e pela coordenadora de Convênios, Li-
sete Portela Link, acompanhadas pelo orientador edu-
cacional Cesar Felipe Ferreira, da MS Tech Educação e 
Tecnologia, empresa que desenvolveu o programa para 
a Seduc. Conforme o diretor do Departamento de Ar-
ticulação com os Municípios – Itamar Baptista Chagas 
que também participou do evento, por meio do novo 
software é possível acompanhar online praticamente 
todos os dados relacionados ao transporte escolar nos 
municípios. “O novo sistema de gestão traz economia 
e agiliza o serviço para os alunos”, disse. A nova ferra-
menta visa qualifi car o trabalho que é feito em regime 
de colaboração entre o Estado e municípios.  Na 14ª 
CRE, os municípios de São Pedro do Butiá, Salvador das 
Missões, Ubiretama, Sete de Setembro, Cerro Largo, 
Eugênio de Castro, São Miguel das Missões, Vitória das 
Missões, Entre-Ijuís e Guarani das Missões gerenciam 
o transporte escolar em parceria com o Estado. O even-
to também contou com a participação da coordenadora 
Tania Rosana Matos Santiago, a coordenadora adjunta 
Enida Teresinha Lange Sallet e assessoras do Setor Fi-
nanceiro da 14ª CRE.

CAMINHADA “QUEBRANDO O SILÊNCIO”
Convidamos a todos para participar da caminha-

da “Quebrando o Silêncio”, no dia 26 de agosto com a 
concentração em Frente à Catedral Angelopolitana, às 
08h30min. O Projeto Educativo “Quebrando o silêncio” 
visa a prevenção contra o abuso e a violência doméstica, 
com intuito de orientar as vítimas na busca dos órgãos 
competentes, quebrando assim o ciclo da violência. A 
campanha objetiva mobilizar autoridades, educadores, 
educandos, pais e fi lhos a fi m de sensibilizá-los acerca 
da problemática apresentada.

V ETAPA DO CURSO DE FORMAÇÃO 
CONTINUADA “A PRÁTICA DA SUPERVISÃO 

ESCOLAR NUM OUTRO VIÉS”
A Associação dos Supervisores de Educação do Es-

tado do Rio Grande do Sul e a Secretaria da Educação, 
convidam o Supervisor Educacional, Coordenador Pe-
dagógico e o Orientador Educacional para a V Etapa 
do Curso, dia 30 de agosto de 2017, das 8h30min às 
11h30min e das 13h30min às 16h, no GDF Os Farrou-
pilhas com as temáticas- “Os Caminhos e as Encruzi-
lhadas da Inclusão” a cargo da Psicóloga/ Psicanalista 
Elaine Werle pela manhã e “Inclusão da Pessoa com 
Defi ciência no Mercado de Trabalho” a cargo da Dire-
tora Pedagógica da APAE Angela Rodrigues Colla de 
Almeida pela parte da tarde. Contamos com a presença 
de todos.

Construção civil

Não é bolo, mas Não é bolo, mas 
é feito na formaé feito na forma

Empresa santo-angelense utiliza um método construtivo que usa concreto auto 
adensável diretamente em formas metálicas pré-moldadas. As paredes dos 

apartamentos são concretados com um dia de trabalho de 25 operários
Não é todo dia que se vê um 

método construtivo que usa es-
truturas de metal montadas no 
formato completo de um aparta-
mento. Basta colocar o concreto 
auto adensável na forma e todas 
as paredes, portas e janelas dos 
apartamentos do condomínio 
Terra Missões em construção 
na zona norte de Santo Ângelo, 
aparecem. O projeto é empreen-
dido pela construtora santo-an-
gelense Stiller. Depois de retirar 
as formas já é possível dar o 
acabamento, como pintura, piso 
e aberturas. 

Em um dia de trabalho, 25 
operários conseguem realizar 
todo o processo de montagem 
e concretagem de dois aparta-

mentos, eles são compostos por 
sala, cozinha e lavandaria conju-
gados, dois quartos e banheiro. 
São construções populares que 
medem 46m², e o enchimento 
da forma é feito com um concre-
to mais líquido que o concreto 
normal e composto também de 
fi bras, o  concreto alto adensável 
se ajusta melhor aos espaços da 
forma e não forma bolhas de ar. 

A metodologia de construção 
impressiona pela rapidez que 
as paredes são montadas. Além 
disso, permite menor desperdí-
cio de material e otimiza o espa-
ço de trabalho, pois não é esto-
cado cimento, areia, madeira no 
canteiro de obras. 

A primeira faze do projeto 

Terra Missões já está em fase 
de acabamento. Segundo Fábio 
Stiller, responsável pelo cantei-
ro de obras, o total do projeto 
prevê 380 apartamentos. A pri-
meira parte composta por 100 
apartamentos, já está em fase de 
acabamento e toda comerciali-
zada. 

Um dos apartamentos, já 
está com o acabamento pronto e 
mobiliado, o projeto de interior 
desta unidade foi planeja em 
parceria com uma empresa do 
ramo de Santo Ângelo e colabo-
ra com as vendas do condomí-
nio, pois o cliente já tem a noção 
de como é possível otimizar o 
espaço conforme as necessida-
des de uma família. 

Formas prontas para receber o concreto. Antes disso, uma estrutura de barras de ferro é montada com a tubulação de água e energia

Unidade mobiliada, cada apartamento  é composto de sala, cozinha e lavanderia conjugadas, dois quartos e banheiro, são 46m² 

Marcos Demeneghi
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Cultura

Matéria prima do 
Ka’ay na Yancã Jú

Mudas de erva mate e frutíferas nativas são plantadas na nova área 
da aldeia indígena Yancã Jú dos Guaranis Mbyá, de Santo Ângelo 

Mudas de erva mate, araucárias, frutíferas na-
tivas e até sementes de paubrasil foram plantadas 
na área da aldeia Guarani Yancã Jú, localizada no 
Distrito de Buriti em Santo  Ângelo. Na tarde de se-
gunda feira, dia 21, Cacique Anildo “abriu as portas 
da aldeia” para a concretização de uma ideia que foi 
concebida durante um curso de cultivo e manejo de 
ervais realizado em Santo  Ângelo no mês de julho, 
o qual ele também participou das atividades. José 
Roberto, sócio da agência de turismo Caminho das 
Missões, sugestionou a ação que foi abraçada pelos 
demais participantes do curso. 

ILEX PARAGUARIENSIS
As 100 mudas de Ilex paraguariensis transplan-

tadas foram doadas pela Ibramate - Instituto Brasi-
leiro Da Erva Mate, mas também foram plantadas 
araucárias doadas pela ARFOM – Associação de Re-
fl orestamento. As demais mudas de frutíferas nati-
vas e sementes crioulas de milho foram doadas pelo 
IF Farroupilha, além disso, sementes de Pau Brasil 
entre outras espécies foram entregues ao cacique 
para posterior plantio. 

AGRADECIMENTO DA ALDEIA
O coral guarani agradeceu com uma música a 

ação conjunta de plantio. Cacique Anildo se dirigiu 
de modo especial ao Procurador da República Osmar 
Veronese reconhecendo que as iniciativas que estão 
sendo feitas valorizam os guaranis e são fruto de um 
olhar diferente, mais humano, lembrando que embo-
ra sejamos diferentes, fazemos parte de uma grande 
nação. Em outras palavras Anildo expressou que os 
pés de erva mate levados para aldeia valorizam a his-
tória do seu povo e são um motivo de orgulho para os 
guaranis que tinham o hábito de tomar o mate antes 
da chegada dos Jesuítas nas Missões.  

KA’AY
A expectativa do Cacique é iniciar a poda da erva 

em cinco anos. A forma de sorver o chimarrão dos 
guaranis é semelhante a nossa, usa-se um porongo, 
água quente e um bambu para o preparo e tomar a 
bebida.

A área de terra onde os Guaranis estão cons-
truindo uma nova história tem cerca de 15 ha. As fa-
mílias guaranis estão naquele espaço desde janeiro 
de 2016, quando uma ação conjunta entre Ministé-
rio Público Federal e Ministério Público do Trabalho 
viabilizou recursos para a compra das terras. A pro-
posta já foi concebida para o resgate da identidade 
destes povos, preexistentes a colonização europeia 
nesta região, dos quais, herdamos o hábito do chi-
marrão, que na cultura e linguagem dos Guaranis se 
chama Ka’ay. 

Na época (2015), previa-se o assentamento de 10 
famílias, de modo que devolvesse a eles a dignidade 
e meios de buscar a sustentabilidade fi nanceira das 
famílias e a geração de trabalho e de renda. 

A restituição daquele espaço foi concebido jus-
tamente com a fi nalidade de resgate das origens 
guaranis da região, cuja história tem ligações com 
a erva mate, entre outras pessoas, participaram da 
ação de plantio representantes do IF Farroupilha, 
ARFOM – Associação de Refl orestamento, Sindica-
to dos Trabalhadores Rurais, Comdema - Conselho 
Municipal do Meio Ambiente, Escoteiros Medianei-
ra, secretarias do Meio Ambiente, Cultura, Agricul-
tura e Turismo. 

Marcos Demeneghi

Procurador da república, Osmar Veronese, planta uma muda de Ilex Paraguariensis na área indígena Yancã Jú

Coral indígena agradeceu a ação de plantio da comunidade executando uma música 
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Até

Sociedade

A candidata do estado do Piauí, Monalysa Alcântara, foi 
a vencedora do concurso Miss Brasil 2017, realizado no 

sábado passado, 19, no Teatro Vermelhos, em Ilhabela, litoral 
de São Paulo.
A nova Miss Brasil tem 18 anos e é estudante de 
administração. Ela venceu outras 26 candidatas e irá 
representar o país no Miss Universo. Monalysa é a terceria 
negra a vencer o concurso. Em 2016, a vencedora foi a 
candidata do estado do Paraná, Raissa Santana, segunda 
negra a ganhar a competição. Portanto Monalysa, é a terceira 
negra a vencer o Miss Brasil e garante a primeira coroa da 
história para os piauienses que nunca haviam conquistado 
o TOP 15. Em segundo lugar, fi cou a modelo e estudante de 
gestão fi nanceira Juliana Mueller, de 25 anos, representante 
do Rio Grande do Sul. A terceira colocada foi a também 
modelo e estudante de engenharia de produção Stephany 
Pim, 23 anos, que representou o Espírito Santo.
Monalysa Alcântara tem 1,77 m, 57 kg, cintura 69 cm, quadril 
95 cm e busto 87 cm.
Na fase de perguntas e respostas, a nova Miss Brasil afi rmou 
que para representar o país em uma competição internacional 
não vai mudar de comportamento. “Serei eu mesma: uma 
mulher nordestina, que passou por diversas coisas, muitas 
dores que fi zeram ser quem eu sou hoje”.
De acordo com informações divulgadas pela organização 
do concurso Miss Brasil, a representante de Piauí diz ter uma 
ligação forte com temas que envolvem empoderamento 
feminino. Inclusive, tem um grupo de meninas que promove 
o empoderamento das mulheres cacheadas.  E por ser 
uma mulher negra, ela conta que passou por situações 
preconceituosas que a fi zeram amadurecer e superar as 
difi culdades com determinação.
A Miss Monalyza vai representar o Brasil no Miss Universo que 
tem como data prevista dia 26 de novembro, em Phoenix, nos 
Estados Unidos. 
Já no início do seu reinado, Monalyza deixou seu recado: 
“Quero dar voz para as mulheres e não vou aceitar ver 
nenhuma delas dizendo que não é capaz. Me chamavam de 
feia e hoje eu represento a beleza brasileira”, fi nalizou.

MONALYSA ALCÂNTARA,MONALYSA ALCÂNTARA,  
DO PIAUÍ, É  A MISS BRASIL 2017DO PIAUÍ, É  A MISS BRASIL 2017
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MONALYSA ALCÂNTARA - Miss Brasil 2017.

Noeli Tonin -  contando com a assessoria 

de sua equipe, lança hoje, dia 23, a partir 

das 15 horas a coleção primavera|verão 

2018 da sua loja ABUSIVA, em torno de um 

descontraído coquetel que vai reunir seus 

clientes e amigos. Pelo que tudo indica vai 

ser uma badalada ocasião de moda e de 

muitos brindes!

Foto: Margarete MacielFoto: Margarete Maciel

TÁ CONTADO...
 A diretoria do Clube Gaúcho, presidida por Luís e Marilise Voese, está com 
as atenções voltadas para o 35º Carreteiro Dançante, agendada para dia 1º de 
setembro - com João Luiz Corrêa & Grupo Camperismo.
 A Sfera continua com sua promoção: descontos de até 50% em toda a moda inverno.
Porém, já estão aterrissando muitas novidades que vão fazer sucesso na nova estação!
 Está defi nida para dia 16 de setembro, no Salão Nobre do Clube Gaúcho, a 17ª edição da
badalada e sempre muito esperada “Festa do Briefi ng” em comemoração aos 22 anos de 
comunicação deste jornalista. Este ano o evento foi intitulado: “A FORÇA DO BRIEFING”. 
 A D’Pelle - está recheada com o melhor da moda íntima. E para lembrar, esta é a 
“Semana do Pijama”, portanto, a coleção de pijamas está com decontos de 30%.
 Em cartaz no Cine Cisne os fi lmes: “Valerian“;  “Planeta dos Macacos, A Guerra” e 
“Meu Malvado Favorito 3  - em 3D; e “Dunkirk” ; “Annabelle” e “Meus 15 anos” em 2D.
 A moda feminina da Center Modas está com descontos de até 60%. Sendo assim 
vale dar uma circulada por lá e dar uma boa reciclada no seu closet!

Na última quinta-feira, a aconchegante morada da Dona Ilza Farias de Farias e de sua fi lha 
Siomara “Chuma” Farias de Farias Berwanger, foi o cenário do agradável jantar que reuniu uma

parte da mulherada da família Farias. A descontraída ocasião contou com a presença de Clotilde 
Farias (E), Maglia Costa, Magme Londero, Maricléia Medeiros de Farias, Cristina Farias de Farias 
Moraes e Mara Farias (D),  e na frente Neli Medeiros de Farias (E), Siomara Farias de Farias Berwange
Daniele Farias de Farias Berwanger, Ilza Farias de Farias e Cecília Medeiros de Farias Kother (D).

ENCONTRO AGRADÁVEL ENTRE AS FARIAS
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Clélia “Preta” Koch - após uma brilhante e 
exitosa gestão, se despede da presidência 

da CDL, depois de amanhã, sexta-feira, passando 
o honroso cargo para a também emprersária 
Viviane Obadowski, durante cerimônia de posse 
dos novos dirigentes da CDL - gestão 2017|2019, 
seguida de jantar, no Salão Azul do Clube Gaúcho.

Foto: DivulgaçãoFoto: Divulgação

Viviane Obadowski

Clélia KochO Lions Clube Santo Ângelo Universitário realizou e com grandioso 
sucesso a 9ª Feijoada Solidária, que aconteceu no sábado passado, 

na CASUSA. O ponto alto da noite em prol da APASSA, AMPARK e 
Projeto Curumim, foram os shows com Laura Schadeck,  Mauro Tomé 
e Rubilar Ferreira. Na foto acima os integrantes do Lions Universitário, 
liderados pelo dinâmico presidente Adão Lago Pinto e sua esposa Izis, 
vibrando com o resultado extremamente positivo da tradicional “Feijoada 
Solidária”.  E à direita, a cantora Laura Schadeck que fez um belo e muito 
aplaudido show com a jornalista Lisiane Sackis, da RBS TV Santa Rosa, 
também parceira do evento.

FEIJOADA DO LIONS UNIVERSITÁRIOFEIJOADA DO LIONS UNIVERSITÁRIO
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Foto: Ebersom VargasFoto: Ebersom Vargas

No dia 12 de agosto, o nobre casal Eva Tereza e Florentino Luiz, tiveram o privilégio de 
celebrar 60 anos de feliz casamento, com cerimônia religiosa na Igreja Matriz de São Miguel 

das Missões, seguida de categorizada festa no Salão Paroquial. Durante a elegante ocasião, os 
mais de 300 convidados, assistiram um vídeo que evidenciou a trajetória do casal e brindaram 
com alegria e emoção as suas “Bodas de Diamante”. Enfi m, foi uma bela e emocionante 
comemoração, bem a altura que o casal Eva e Florentino merece! Na foto acima, Eva e 
Florentino Luiz Viera cercados por seus familiares: Leticia Viera e Thiago Belle, Jordana e Eduardo 
Ritter, Fernando, Patricia e Mariana Viera Koch, Flavio Rosa e Sonia Viera, João Arthur, Alencar 
e Jussara Bittencourt, Flavia Viera, Nina e Elder Viera, Suzana e José Munaretto, Ana Carolina 
Viera e Adriano Casagrande, Francine Viera e Vinicius Makwitz, Maria Luiza Viera, Letiane Viera, 
Fernanda Viera, Emanuelle Viera e João Luiz Dutra. E à esquerda, Eva e Florentino com seus 
fi lhos Suzana, Sonia, Elder e Jussara Viera, no cenário de suas Bodas de Diamante.

Fotos: Margarete MacielFotos: Margarete Maciel

Foto: Margarete MacielFoto: Margarete Maciel

FLORENTINO & EVA CELEBRAM BODAS DE DIAMANTE
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Apresentações aconteceram no Teatro Municipal entre a última sexta-feira e o domingo

Durante o festival que encerrou no domingo, foram distribuídos
R$ 20 mil em prêmios para as melhores apresentações

Na sexta-feira, dia 18, acon-
teceu a abertura da 11ª edição 
do Santo Ângelo em Dança que 
prosseguiu até o domingo, 20, no 
Teatro Antônio Sepp. 

O festival contou mais de mil 
bailarinos e 142 apresentações 
na sexta e no sábado, no domin-
go voltaram a se apresentar os 
melhores das duas noites, com a 
entrega da premiação. 

O festival contou com apre-
sentações de Balé Clássico, Dan-

ças Urbanas, Dança Contempo-
rânea, Jazz, Estilo Livre, Dança 
Show e Danças Folclóricas e com 
subgêneros solo, duo, trio, quar-
teto, conjunto e grupo. No do-
mingo foi distribuído mais de 20 
mil reais em prêmios aos vence-
dores. 

O prefeito Jacques Barbosa 
participou da entrega da pre-
miação e destacou a importância 
do festival para a nossa cidade. 
Atualmente ele está sendo con-

siderado como um dos maiores 
festivais de dança do Estado. 

Nesta edição os jurados do 
evento foram: Igor Gasparini de 
São Paulo, Mery Rosa de San-
ta Catarina e Fellipe Camarotto 
de São Paulo, que na sexta-feira 
realizaram cursos de dança no 
Auditório do Centro de Cultura. 
Santo Ângelo em Dança, o fes-
tival tem produção de Douglas 
Ravadielle, com apoio do Poder 
Executivo.

Conhecidos os vencedores do 
11º Santo Ângelo em Dança

Santo Ângelo recebe mostra literária
sobre Simões Lopes Neto

Entre 01 e 30 de setembro, o Sistema Fecomér-
cio-RS/Sesc, por meio do Projeto Mostra Literá-
ria, promove uma exposição sobre a vida e obra de 
Simões Lopes Neto em Santo Ângelo. A visitação é 
gratuita e pode ser feita de terça-feira a domingo, 
das 9 às 12h, e das 14h às 17h, no Museu Munici-
pal Dr. José Olavo Machado (Rua Antunes Ribas, 
1008). A mostra, que tem da Prefeitura Municipal 
de Santo Ângelo - Secretaria Municipal da Cultu-
ra, conta com doze painéis sobre escritor gaúcho, 
e tem como incentivar a comunidade e o público 
juvenil a valorizar a literatura regional. Mais in-
formações podem ser obtidas junto ao Sesc Santo 
Ângelo (Rua 15 de Novembro, 1500), pelo telefo-

ne (55) 3312-4411, site www.sesc-rs.com.br/san-
to_angelo ou página www.facebook.com/sescsan-
toangelo.

A obra de Simões Lopes Neto é marcada pela 
valorização da história e cultura gaúcha. Pelo sal-
do de seu trabalho, é considerado por especialis-
tas literários como o maior escritor regionalista do 
Rio Grande do Sul. Viveu entre 1865 e 1916, mas 
só foi reconhecido como um grande escritor após 
sua morte, se consagrando através das leituras crí-
ticas das obras "Contos Gauchescos” e “Lendas do 
Sul”, feitas por Augusto Meyer. Ao longo de sua 
vida publicou quatro livros, incluindo “Cancionei-
ro Guasca” e “Casos do Romualdo”.

Na última semana encontrei alguns amigos 
e começamos a conversar sobre os aplicativos 
que cada um mais utiliza para aumentar a sua 
produtividade e também os usados para diver-
são.

Quem nunca desejou fazer uma caricatura 
ou outro desenho qualquer, agora pode usar 
um aplicativo chamado MomentCam.

1) Acesse a Goo-
gle Play (Android) 
ou a Apple Store > 
busque por Momen-
tCam.

2) Escolha o tipo 
de caricature que de-
seja criar

3) Após escolher o 
motivo da sua carica-
tura, basta procurar 
uma imagem em seu 
smartphone e come-
çar a brincar com as 
caricaturas. Exemplo 
de uma caricatura:

andre@escolabigmaster.com.br

Criando caricaturas 
com o MomentCam

André Ruschel
AI PMSA / Fernando Gomes

Cultura

VENCEDORES

- MELHOR COREOGRAFIA BABY CLASS 
Chapeuzinho Vermelho - Grupo Grand Jetè – Santo Ângelo/RS

- MELHOR COREOGRAFIA INFANTIL 
Volta ao Mundo – Grupo Adagio Centro de Dança – Pelotas/RS

- MELHOR COREOGRAFIA JUNIOR 
Evolução – Grupo CIA Sete – Cruz Alta/RS

- MELHOR COREOGRAFIA SÊNIOR 
Empodera-te – Centro de Arte de Porto Alegre – Porto Alegre/RS

-MELHOR COREOGRAFIA AVANÇADO 
Caçada - Centro de Arte de Porto Alegre – Porto Alegre/RS

- MELHOR BAILARINO 
Resignado - Escobar Júnior 

- MELHOR BAILARINO 
You II See - Igor Zorzella

- MELHOR COREÓGRAFO 
Resignado - Gloria Candemil 

- BAILARINA REVELAÇÃO – POMERODE 
Ana Maria Aparecida Fonseca 

- Melhor Grupo do Festival 
Pomerode – Ballet Cultura – Santa Catarina
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Insegurança pública
Na última segunda-feira, dia 21, Santo 

Ângelo foi palco de um assalto que resultou 
em uma enorme tragédia para um policial 
que atuava no Posto da Polícia Rodoviária 
Estadual de Cruz Alta. Nesta infeliz ação, 
o bandido rouba uma residência no Bairro 
Jardim das Palmeiras, levando armas, di-
nheiro e um veículo Ford Fusion, que pro-
vavelmente usaria em outro crime, e ao ser 
abordado no posto policial em Cruz Alta/
RS desfere disparos que acertam o sargen-
to Náurio Adão Garcia Viana, de 46 anos. 
Um abnegado servidor que cumprindo seu 
dever de servir e proteger acabou perdendo 
a própria vida, tudo isso a 10 meses de se 
aposentar. É mais uma família em luto e um 
número na estatística de policiais mortos 
em ação. O cerco policial ao suspeito, que 
diga-se de passagem é foragido do Presidio 
Regional de Santo Ângelo, segue intenso.

E por falar nisso…
Diante desta tragédia que deixa marcas 

profundas não somente na família enluta-
da, mas também na corporação em que o 
sargento Náurio servia com dedicação e na 
sociedade como um todo, cabe a reflexão de 
como nossos servidores públicos, aqui es-
pecialmente trataremos dos policiais, estão 
sendo tratados por este desgoverno. Salá-
rios atrasados, desvalorização do plano de 
carreira, plano de saúde sucateado e equi-
pamentos para estes profissionais defasa-
dos contam para engrossar as estatísticas 
de mortes em serviço destes profissionais. 
Até quando precisarão morrer pessoas para 
que o governo Sartori mude de postura e 
passe a respeitar estes trabalhadores que 
deixam as suas famílias para proteger as 
nossas e alguns acabam por não retornar 
para casa, diante da desenfreada violência 
que estamos vivendo. Saiba governador, 
que esta morte muito provavelmente po-
deria ter sido evitada, se tivéssemos um 
governo que oferecesse o mínimo aos seus 
servidores.

Merece aplauso
A Biblioteca Pública Municipal Policar-

po Gay merece todos os nossos aplausos. 
Este espaço de saber e cultura está há 75 
anos na vida dos santo-angelenses, mudan-
do a vida de milhares de pessoas e marcan-
do gerações. Vida longa nossa Biblioteca 
Pública!

Merece uma vaia
Moradores da rua Sete de Setembro, es-

quina com a rua Osvaldo Cruz, reclamam 
que o bueiro está entupido. Quando chove 
naquele ponto a água não tem vazão e aca-
ba acumulando no local, causando trans-
tornos a motoristas e pedestres. Fica o aler-
ta as autoridades responsáveis.  

Mudando de assunto
Hoje, dia 23, será realizada a eleição do 

Núcleo Comunitário do Bairro José Alce-
bíades de Oliveira. A votação ocorrerá na 
sede do núcleo das 19 às 20 horas. Já no dia 
16 de outubro, vai acontecer as eleições do 
Núcleo Comunitário Distrito Buriti e a vo-
tação será realizada no Pavilhão da Igreja 
Evangélica, das 14 às 15h30min. E no mes-
mo dia acontecerá a votação do Núcleo Co-
munitário da Atafona, no Clube da Atafona 
a partir das 16h30min às 18 horas. Vamos 
participar!

Jonatã 
Ferreira

Conselheiro Tutelar e Psicólogo

jonata.junior@bol.com.br

O Gerente da nova loja Becker, Edson Luiz Obalski, esteve no Jornal O Mensageiro entregando o convite de inauguração para 
o diretor de O Mensageiro, Amauri Lírio e Diretor da Gráfi ca Adhara, Fernando Diel

A nova loja conceito será inaugurada no próximo dia 30, na Rua Marechal Floriano

Becker inaugura loja 
conceito em Santo Ângelo

Marcos Demeneghi

Cidade

A Lojas Becker inaugura no próximo dia 30 em 
Santo Ângelo a mais ampla e moderna loja da rede, 
desde sua fundação. A loja conceito será a primei-
ra da cidade a contar com escadas rolantes e fi ca na 
Rua Marechal Floriano, 1896, no Centro.

A cerimônia de abertura inicia às 16h e terá a 
atração da Banda Indústria Musical. Durante a ce-
rimonia haverá a arrecadação de alimentos não pe-

recíveis que serão destinados a entidades do muni-
cípio. Além disso, quem fi zer doações concorrerá a 
prêmios.

Nesta semana, o gerente da nova Loja, Edson Luiz 
Obalski, esteve no Jornal O Mensageiro entregando o 
convite para a inauguração. No Jornal O Mensageiro, 
foi recebido pelo diretor Amauri Lírio e também pelo 
Diretor da Gráfi ca Adhara, Fernando Diel.

Azul amplia voos semanais em Santo Ângelo
Os voos entre Santo Ângelo 

e Porto Alegre novamente serão 
ampliados. A partir do dia 10 de 
setembro, a companhia Azul Li-
nhas Aéreas passará a operar no 
aeroporto também aos domin-
gos. A confi rmação do quarto voo 
semanal foi feito pela Assessoria 
da Azul que destacou também 
que as passagens já podem ser 
compradas no site da empresa.  

O Aeroporto Regional Sepé 
Tiaraju, contabiliza mais de 1,5 
mil usuários no trecho entre a 
cidade e Porto Alegre desde a re-
tomada dos voos comerciais, em 
3 de julho. A aeronave da Azul, 
com 70 lugares, registra uma 
ocupação média de 63. Atual-
mente, são três voos, nas segun-
das, quartas e sextas-feiras.

Segundo o deputado estadu-

al Eduardo Loureiro a retoma-
da dos voos é resultado do Pro-
grama de Aviação Regional, da 
Secretaria Nacional de Aviação 
Civil (SAC), e de uma mobiliza-
ção regional por recursos para a 
realização de melhorias no aero-
porto. Agora, o plano de aviação 
Regional do Governo Federal 
prevê ainda a ampliação do ae-
ródromo.
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A categoria Sub-13 da Asaf 
sagrou-se campeã do Torneio 
de Futsal - 4º Cruzeiraço Re-
gional de Categorias de Base, 
na cidade de Itaqui. O torneio 
foi realizado no último final de 
semana, dias 19 e 20. A Sub-13 
venceu por 4 a 1 o Real de Ita-
qui na final.

SUB-15
Durante o torneio a equipe 

Sub-15 também conquistou as 
primeiras colocações, ficando 
com o segundo lugar, perdendo 
para o time do Grêmio Esporte 
de Santiago pelo placar de 3 a 1. 

Durante a competição, as 
categorias de base da Asaf, 
também conquistaram os tro-
féus de defesa menos vazada 
com o goleiro da sub-13 Vitor 
Rafael e o artilheiro do torneio 
foi Maurício Uelisson da sub-
15. sagrou-se campeã e a sub-15

Para esse torneio as equipes 
da Asaf tiveram o acompanha-
mento do técnico Peri Fernan-
des e do preparador de goleiros 
Dailon Wachekowski.  Peri res-
saltou a boa qualidade técnica 
de todas as equipes e a organi-
zação do torneio, e destacou a 
grande atuação das duas equi-
pes de base da Asaf que parti-
ciparam  “realmente a Asaf está 
cada vez conquistando mais 
respeito e admiração pelos re-
sultados obtidos no trabalho 

com categorias de base, e isso é 
um orgulho para nós”, comenta 
o treinador. 

 
DERROTA NA
SÉRIE BRONZE

No sábado, dia 19, a Asaf em 
sua primeira partida válida pela 
segunda fase do campeonato 
estadual de futsal Série Bronze 
acabou perdendo em casa para 
a equipe do Jaqtaqvá de Chapa-
dapor 4 a 1.

Agora a Asaf tem duas parti-
das fora de casa para encerrar o 
primeiro turno. Os adversários 
são o Marau e o Cometa de Ro-
deio Bonito. Das quatro equi-
pes, as três melhores do grupo 
avançam diretamente para as 
oitavas de final.

Esporte

Acesse www.jom.com.br
e leia a realidade dos fatos

O rim é um órgão essencial, especialmente 
na saúde do homem. Na Medicina Tradicional 
Chinesa os rins são considerados “As Raizes da 
Vida”, são eles que determinam o grau da sua 
vitalidade e a extensão dos seus dias aqui na 
terra! No seu rim está armazenada a energia vi-
tal. As funções essenciais da vida: o nascimen-
to, o crescimento, a reprodução, a fertilidade, 
a sexualidade, ossos fortes, envelhecimento e 
morte, estão sob a responsabilidade dos rins. 
Pequenos, mas poderosos! Comandam o sis-
tema urinário e reprodutor, a energia sexual e 
todas as disfunções sexuais, no homem, pro-
vém dos rins: impotência, baixa libido, ejacu-
lação precoce, hiperatividade sexual, mal de 
próstata, desanimo, irritabilidade, ansiedade, 
etc...

O Chi de água controla a nossa força de 
vontade – energia abundante é igual corpo for-
te, sadio, equilibrado. Rim sem energia é cor-
po frágil, cansado, sem motivação, indeciso, 
medroso, insatisfeito. Os rins não gostam do 
frio, preferem o calor do verão. São eles tam-
bém que determinam a força dos seus cabelos, 
dos seus dentes e dos seus ossos, medula óssea 
e sua acuidade auditiva. Se você está fi cando 
calvo, surdo, cabelo branco, signifi ca que seus 
rins estão fracos, saturados de toxinas, mal 
cuidados, mal tratados. Os rins são vulneráveis 
à emoção negativa do medo, que pode nos afe-
tar através da bexiga que é a víscera comple-
mentar. Por isso muitas pessoas em momen-
tos de perigo ou pânico, perdem o controle da 
bexiga, se urinam. O medo exaure a energia 
do rim. Detona com a pessoa. A instabilidade 
emocional, a mesquinharia, a dispersão, a es-
tagnação, desanimo, a ganância pelo dinheiro, 
avareza, stress, inchaço, indecisão, isso tudo é 
rim fraco, cansado, esgotado, sem força. Pres-
são alta, mãos e pés frios e úmidos, retenção 
de líquidos, edemas, dores lombares e nos jo-
elhos, urina noturna ou concentrada, náuseas, 
boca seca e sudorese noturna, é sinal de rim 
sem força. Envelhecimento prematuro, oste-
oporose, perda de dentes, cabelo branco, me-
mória fraca, sem prazer na vida, infertilidade, 
cuidado! Trabalho em excesso, sem descanso, 
drena a energia dos seus rins. Sexo em dema-
sia esgota seus rins. Corpo forte, inteligente, 
criativo, pele corada, vivacidade, alegria, for-
ça de vontade, bom humor é sinal de rim for-
te. Ao contrário do que pensamos e do que a 
cultura nos impõe, é o homem que deve ter 
maior cuidado com o sexo. Transar sob efei-
to alcoólico, drogado, cansado, preocupado, é 
extremamente nefasto. Muitos problemas in-
fantis se originam no momento da concepção. 
Defi ciência congênita, retardo no fechamento 
da moleira, crescimento lento, falar e andar 
tardiamente, apresentar sonambulismo, sín-
drome do toc,(transtorno obsessivo compulsi-
vo), são consequências que se agravam se no 
momento da concepção o pai ou a mãe estava 
com a energia dos rins em baixa. (alcoolizados, 
drogados, estressados, cansados). Quer fi lhos 
fortes e saudáveis? Alimente-se moderada-
mente, faça jejum de sexo 10 a 15 dias antes da 
possível concepção.

O que ninguém lhe disse
Iolanda Lima Gubért

Biotipóloga 

Categoria de Base Sub-15 também participou da competição que aconteceu
no último fi nal de semana e conquistou a segunda colocação 

Sub-13 da Asaf é campeã 
do 4º Cruzeiraço

 Atlestas locais representaram Santo Ângelo na competição que 
aconteceu no último domingo, dia 20

Santo-angelenses são destaque na 
6ª Etapa da Copa Prime de Jiu Jitsu

 Divulgação

Equipe Sub-13 recebeu a premiação de Campeã do torneio

A 6º Etapa da Copa Prime de Jiu Jit-
su temporada 2017, Campeonato estadual 
organizado pela Federação Gaucha de Jiu 
Jitsu foi realizada no último domingo dia 
20. 

A competição aconteceu no Ginário 
Esportivo da PUCRS em Porto Alegre e 
contou com a participação de santo-ange-
lenses que conquistaram bons resultados.

Davi Molina conquistou a 3º lugar ca-
tegoria meio pesado adulto, faixa azul.  Já 
Franchiesco da Costa foi o Campeão na 
categoria pesado master 1, faixa azul. Fa-
bio Simon  foi o 3º colocado na categoria 
master 1, faixa marrom, super pesado. Ni-
colas Issac também fi cou com o 3º lugar na 
categoria infantil, faixa laranja.

Os atletas já estão focados para as pró-
ximas etapas da temporada. Fábio Simon 
e a Equipe N1 agradecem aos patrocina-
dores, que auxiliam no fortalecimento e 
desenvolvimento do Jiu Jitsu na cidade: 
Escritório Organiza Contábil, Academia 
Bela Forma e Salão de Beleza Central da 
Progressiva. A equipe N1 Team treina na 
Academia Vittality, anexo a AABB, segun-
das, quartas e sextas às 20h.

Leonardo Tolfo Sub-15, recebeu o 
troféu de vice- campeão

 Divulgação / Asaf



1123 de agosto de 2017

 Cerca de 80 policiais seguem com as buscas do sus-
peito de ter assaltado uma residência em Santo Ânge-
lo e ter matado um Polícial Rodoviário Militar durante 
a fuga. Dois helicópteros e várias viaturas dão apoio à 
operação de busca nas proximidades da ERS 342 em 
Cruz Alta. Até o fi nal da tarde de ontem a polícia não ha-
via localizado o meliante porém, uma dupla foi vista na 
região como possíveis comparsas. Um homem foi preso, 
pois estaria levando roupas camufl adas ao foragido e o 
outro fugiu. 

ENTENDA O CASO
Tudo começou com o roubo a uma residência loca-

lizada na Rua do Carmo, Bairro Jardim das Palmeiras, 
Zona Sul de Santo Ângelo. Segundo a BM, a vítima che-
gava em sua residência quando foi surpreendida por um 
homem portando uma arma de fogo, que anunciou o as-
salto, entrou na casa, amarrou a vítima e levou um auto-
móvel Fusion, televisores e grande quantidade de joias, 
armas de fogo, além de munições. O criminoso fugiu 
logo em seguida com o veículo e os pertences da vítima, 
que conseguiu rastrear o carro por meio do celular. Em 
seguida, a vítima avisou a Brigada Militar que iniciou as 
operações para deter o criminoso. 

TENTATIVA DE ABORDAGEM TERMINOU 
COM MORTE DE SARGENTO DA BM

Depois de cometer o crime, o bandido fugiu em di-

reção a Cruz Alta com o veículo. Agentes rodoviários fo-
ram acionados e montaram uma barreira na ERS-342 
em frente ao Pelotão Rodoviário em Cruz Alta. Dois ca-
minhões foram atravessados no km 154 da rodovia, para 
tentar interceptar o veículo, momento em que o condu-
tor do automóvel não parou, fugiu pelo acostamento e 
atirou contra os policiais acertando Adão Garcia Viana 
tinha 46 anos, que faleceu no local. 

O 1º sargento e estava na BM desde 1991. Atualmen-
te ele trabalhava no 1º Batalhão Rodoviário da Brigada 
Militar, na região de Cruz Alta. Morava em Tupanciretã 
e se aposentaria em 2018. Deixa a mulher e três fi lhos. 
Depois de furar a barreira o criminoso colidiu o veículo e 
fugiu para um matagal. A polícia não descarta a possibi-
lidade que haja mais criminosos envolvidos no assalto.

Comercialização e 
manuseio de carnes em 

pauta no Legislativo 
Autoridades políticas estiveram reunidas para tratar sobre audiência pública a ser 

promovida pela Comissão de Assuntos Municipais da Assembleia Legislativa
Suspenso por tempo determi-

nado, o Decreto que restringe a 
venda e o manuseio de fi ambres e 
de carnes em açougues e mercados 
do Estado ainda preocupa comer-
ciantes, lideranças locais, regionais 
e estaduais.

O fato é que as restrições pre-
vistas no Decreto, publicado em ja-
neiro pelo Governo do Estado, estão 
suspensas pelo período de um ano. 
O prazo foi dado para que os estabe-
lecimentos pudessem se adequar à 
nova legislação.

Nesta semana, o assunto voltou 
a ser tema de reunião na Câmara de 
Vereadores de Santo Ângelo. Adolar 

Queiroz, presidente da Mesa Dire-
tora do parlamento, esteve reunido 
com o Deputado Eduardo Lourei-
ro para aprofundar as tratativas 
que visam mobilizar a comunidade 
regional e impedir tamanhas res-
trições para a comercialização dos 
produtos.

De acordo com o Chefe do Legis-
lativo, uma grande audiência públi-
ca, envolvendo municípios da região, 
deverá ser realizada em setembro 
pela Comissão de Assuntos Muni-
cipais da Assembleia Legislativa. A 
Câmara de Vereadores de Santo Ân-
gelo, responsável por levantar a ban-
deira em defesa dos comerciantes e 

da comunidade em geral, também 
encabeçará essa nova mobilização.

“Sabemos da importância de 
implementar medidas que tra-
gam mais segurança alimentar aos 
consumidores, contudo, as várias 
exigências previstas no Decreto 
impossibilitariam que pequenos 
comércios continuassem operando, 
o que aumentaria o desemprego e 
prejudicaria a economia dos muni-
cípios”, explicou Queiroz.

A ideia, segundo o Chefe do Le-
gislativo, é discutir com a comunida-
des alternativas que garantam higie-
ne e a qualidade dos produtos sem 
inviabilizar o pequeno comércio. 

Adolar Queiroz, presidente da Mesa Diretora, esteve reunido com o Deputado Eduardo Loureiro para tratar do assunto

Seguem as buscas a suspeito de ter assaltado 
residência e matado sargento da BM

Helicópteros, além de diversas viaturas ajudam nas buscas

Divulgação/ Jornalismo RCA

Furto qualificado em veículo
Por volta das 02h da segunda-feira, dia 21, 

um guarnição da Brigada Militar foi acionada 
para averiguar ocorrência de furto em veículo. 
Ao chegar ao local foi visualizado um indiví-
duo encostado no veículo e outro a uns 10 me-
tros do local com alguns objetos na mão, que 
ao perceber a aproximação dos policiais jogou 
os objetos ao solo e ambos tentaram empreen-
der em fuga.  Os acusados foram abordados e 
identifi cados. Em contato com o proprietário o 
mesmo reconheceu os objetos( uma faca mar-
ca cascavel cabo de madeira e bainha de cou-
ro, um conjunto de manifold  profi ssional, um 
fone de ouvido marca Samsung, um casaco de 
moletom, uma sacola contendo ferramentas 
diversas) como sendo de sua propriedade, que 
foram subtraídos de dentro do veículo placas 
BAH4753, que teve a porta do lado do caronei-
ro danifi cada/entortada. Diante dos fatos foi 
dado voz de prisão aos acusados e conduzidos 
a DP onde foi lavrado o fl agrante.

Roubo a pedestre
Às 20h20min da segunda-feira, dia 21, um 

guarnição da Brigada Militar foi acionada para 
averiguar ocorrência de roubo a pedestre. Ao 
chegar ao local foi contato com as vítimas  que 
relataram que dois elementos armados um 
com um facão e outro com um pedaço de ripa 
,anunciaram o assalto  e lhe ameaçaram e rou-
baram dois celulares sendo um marca |LG Pri-
me e outro Sansung Galax. Foi confeccionado 
BOCOP

Embriaguez ao volante
Às 21h20min do sabádo dia 19, uma Guar-

nição da Brigada Militar, deslocou-se até a 
Rua Peru, próximo ao Presídio Regional, local 
onde teria ocorrido um acidente de trânsito 
com danos materiais. No local foi localizado o 
veículo Chevette, que havia se chocado em ou-
tro veículo. O condutor do Chevette foi subme-
tido ao teste do aparelho hetilômetro, sendo 
confi rmado a embriagues (1,18 mg/l). 

Foi dada voz de prisão, sendo este conduzi-
do a Delegacia de Polícia Civil, onde foi lavra-
do o fl agrante, porém foi arbitrada fi ança de 
R$ 1.000,00, sendo paga por ele. O acusado 
não possui habilitação, sendo tomadas as pro-
vidências administrativas, bem como o veículo 
Chevette recolhido ao Guincho Farroupilha.

Prisão por furto
Às 10h do domingo, dia 20, uma guarni-

ção da Brigada Militar foi despachada para 
averiguar ocorrência de furto em residência. 
Ao chegar ao local o acusado estava dentro do 
pátio de posse de um rádio portátil e alguns 
alimentos, a porta lateral da residência havia 
sido arrombada com um pé de cabra. Foi dada 
voz de prisão e encaminhado à DP para lavra-
tura do fl agrante.

Receptação
Por volta das 14h57min da sexta-feira, 

dia 18, uma guarnição da Brigada Militar foi 
deslocada a um Supermercado onde a vítima 
informou que havia registrado ocorrência po-
lícial na DP comunicando o furto de objetos 
do interior de seu veículo no dia anterior.  En-
quanto fazia compras no mercado encontrou 
no estabelecimento um menor de idade de 15 
anos tentando realizar compras com uma das 
folhas de vale que haviam sido furtadas. Que 
o acusado informou que havia encontrado o 
talão de vale compras na rua, dito que já ha-
via usado algumas folhas, mas negou o furto. 
Diante dos fatos foram conduzidas as partes 
até a  DP para providências.

AI Câmara de Vereadores / Marcos Luft

Geral
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Produtos e ofertas sujeitos a disponibilidade do estoque. Salvo erros de impressão. Atendimento de 
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SAC (55) 3312-5700. Aceitamos cartões de crédito sob consulta. sac@fruteirasl.com.br
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NÃO VENDEMOS POR ATACADO.

SUPERMERCADO SÃO LUIZ - Rua Marechal Floriano, 1790 -  55 3312-5700
Aceitamos o cartão Sintriasa

(Conveynet)

Ofertas  válidas de 22/8 a 24/8/2017

OVOS VERMELHOS DÚZIA

R$ 3 ,88

BANANA CATURRA KG

R$ 1 ,29

PRESUNTO SEARA KG

R$ 12 ,98

ERVA MATE REI VERDE 
PCT PAPEL C/S AÇÚCAR 1KG 

R$ 7 ,79

DOCE DE LEITE MU-MU
400G 

R$ 3 ,99

MAIONESE HEINZ 
400G 

R$ 7 ,99

RAÇÃO PEDIGREE RAÇAS
PEQUENAS 1KG 

R$ 12 ,99

CERVEJA ANTARCTICA SUB ZERO
473ML UN.                              .         

R$ 2 ,28

CARNE BOVINA TATU CALLEGARO
À VÁCUO KG 

R$ 16 ,98

12 UN P/ CLIENTE

PIZZA EXCELSIOR 460G

R$ 7 ,99

LAVA ROUPAS
OMO MULTIAÇÃO

LEVE 1KG PAGUE 900G 

R$ 7 ,89

R$ 1 29

COXA E SOBRECOXA 
S/ DORSO KG 

R$ 4 ,28

ARROZ PITANGUEIRA
OURO 2KG 

R$ 3 ,99

A revitalização da piscina térmica da APAE foi 
comemorada na terça-feira, dia 22. O ato de reinau-
guração do espaço contou com a presença da co-
munidade e fez parte das atividades que compõem 
a Semana Nacional da Pessoa com Defi ciência In-
telectual e Múltipla. Foi investido na obra recursos 
na casa de R$ 27 mil, entre as melhorias realizadas é 
possível destacar a colocação do piso antiderrapante 
na parte externa e interna da piscina, barra de apoio 
nas laterais, vestiários adaptados entre outras ações. 
A partir de agora, estará disponível para os alunos 
da APAE realizarem atividades diárias de hidrotera-

pia, hidroginástica, socialização, esporte e lazer. 
A piscina térmica mede 8x4 metros e possui 32 

mil litros de água, que são aquecidos com um sis-
tema hibrido, a gás e solar. A revitalização da pis-
cina foi realizada com recursos captados por meio 
do programa Rugido do Bem, com o qual empresas 
e pessoas físicas destinam recursos para a APAE e 
podem deduzir do Imposto de Renda. Um dos prin-
cipais programas de captação de recursos da entida-
de que permite realizar obras fundamentais para a 
qualifi cação da APAE de Santo Ângelo. Neste ano o 
valor arrecadado já ultrapassa 60 mil reais.

Bebes, crianças, jovens e adultos utilizam a pisci-
na para atividades como alongamento, relaxamento, 
estimulação precoce, hidroginástica, fortalecimento 
muscular, condicionamento cardiovascular e são 
atividades que não causam impacto nas articula-
ções. Contudo, o investimento foi priorizado pela 
administração, pois a APAE dispõe de uma equipe 
multidisciplinar composta por fi sioterapeuta, edu-
cador físico e professor de estimulação precoce que 
percebem nas atividades hídricas um modo efi ciente 
para a realização de atividades com todas as faixas 
etárias.

Revitalização da piscina Revitalização da piscina 
térmica da APAEtérmica da APAE

Alunos e profi ssionais que atuam e frequentam a APAE de Santo Ângelo contam com mais qualidade de infraestruturaAlunos e profi ssionais que atuam e frequentam a APAE de Santo Ângelo contam com mais qualidade de infraestrutura
para realização de atividades hidroterápicas,  físicas, de lazer e sociabilidade na piscina termica da instituição quepara realização de atividades hidroterápicas,  físicas, de lazer e sociabilidade na piscina termica da instituição que

foi toda reformada e inaugurada na manhã de ontem, dia 22foi toda reformada e inaugurada na manhã de ontem, dia 22

Marcos Demeneghi


